
UFFICIO SEGRETERIA

OGGETTO : Atti preliminari della seduta. Nomina scrutatori. Lettura ed approvazione dei 
verbali della seduta precedente. Eventuali comunicazioni del Presidente su fatti e circostanze 
che possano interessare il Consiglio Comunale.

L’anno duemilaquindici il giorno trenta del mese di novembre con avvisi scritti e regolarmente 
notificati è stato convocato per le ore 19,30 il Consiglio comunale in prima convocazione in seduta 
ordinaria e pubblica.
Assume la presidenza la dott.ssa Santa Trombadore, partecipa e redige il presente verbale il 
Segretario Generale, doti. Sebastiano Grande, assistito dalla dott.ssa Moneglia (Vicesegretario) e 
dalla sig.ra Angelico (Ufficio di Segreteria).
Il Presidente alle ore 19,45 invita il Segretario a procedere all’appello nominale. Risultano 
presenti n. 13 consiglieri assenti n. 2 (Girasole e Spada).
Il Presidente, constatato che il numero dei presenti è legale, dichiara aperta la seduta.
Quindi propone di nominare scrutatori i consiglieri: Allegrezza, Giardina e Russo.
Il Consiglio approva all’unanimità dei Consiglieri presenti e votanti.
Quindi il Presidente informa il Consiglio comunale che è stata adottata la delibera di G.M. n. 
157 del 20.11.2015 avente ad oggetto: “ Prelievo somme dal fondo di riserva. Lavori di ripristino 
tunnel presso la sorgente comunale “Fontana Grande”. Informa, altresì, che tra le richieste 
pervenute dalla Minoranza, approva quella relativa alla creazione di un gruppo di lavoro per il 
censimento degli immobili di proprietà comunale, costituito dal Presidente e dai consiglieri 
Cappellani e Fancello (Minoranza), dai consiglieri Interlandi e Allegrezza (Maggioranza).
Il Presidente pone quindi all’esame del Consiglio comunale l’approvazione dei verbali dal n. 
59 al n. 63 della seduta consiliare del 12.11.2015 e propone che gli stessi vengano dati per letti a 
meno che non vi siano richieste specifiche.
Poiché nessuno chiede di intervenite, il Presidente mette ai voti l’approvazione dei citati verbali. 
Esperitasi la votazione per alzata e seduta, la stessa consegue il seguente risultato:
Presenti e votanti: n. 13 
Assenti: n. 2 (Girasole e Spada)
Voti favorevoli: n. 13 (unanimità dei consiglieri presenti e votanti).
Il Presidente, sulla scorta del risultato della votazione sopra riportata, proclama l’esito favorevole 
della stessa.

IL CONSIGLIO COMUNALE

Visti gli artt.36, 37 e 38 del Regolamento comunale del Consiglio e delle Commissioni consiliari; 
Visto l’esito delle superiori votazioni;
Visto l’O.R.EE.LL.
Riconosciuto che i verbali riproducono l’esatta volontà del Consiglio espressa nella seduta di 
riferimento

DELIBERA
1. Di prendere atto della nomina a scrutatori dei consiglieri: Allegrezza Alessandra, Giardina 
Sandra e Russo Luca,
2. Di approvare i verbali contenuti negli atti dal n. 59 al n. 63 della seduta consiliare del 
12.11.2015, in quanto riproducenti l’esatta volontà del Consiglio comunale.
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A questo punto il cons. Sigona propone di prelevare i seguenti punti all’ordine del giorno:

- punto 3 avente ad oggetto: “Variazione di assestamento Generale del Bilancio Annuale di 
Previsione Esercizio Finanziario 2015 art. 175 D.Lgs 267/2000”;
- punto 4 avente ad oggetto: “Modifica al Regolamento comunale concernente la facoltà di 
chiusura dei vicoli per ragioni di igiene e di pubblica sicurezza deliberazione di C.C. n. 
44/2015”.

Il Presidente pone a votazione la superiore richiesta di prelievo.
Esperitasi la votazione per alzata e seduta, la stessa consegue il seguente risultato:
Consiglieri assenti: n. 2 (Girasole e Spada)
Consiglieri presenti : n. 13 
Voti favorevoli: n. 9
Voti contrari: n. 4 (Cappellani, Fancello, Licitra e Giardina)
Indi il Presidente, sulla scorta della superiore votazione, ne proclama l’esito favorevole.

IL CONSIGLIO COMUNALE

Preso atto delle proposte di prelievo degli argomenti 
Visto l’esito della superiore votazione

D E L I B E R A

di prelevare i seguenti punti all’ordine del giorno:
- punto 3 avente ad oggetto: “Variazione di assestamento Generale del Bilancio Annuale di 
Previsione Esercizio Finanziario 2015 art. 175 D.Lgs 267/2000”;
- punto 4 avente ad oggetto: “Modifica al Regolamento comunale concernente la facoltà di 
chiusura dei vicoli per ragioni di igiene e di pubblica sicurezza deliberazione di C.C. n. 
44/2015”.
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UFFICIO SEGRETERIA

Oggetto: Variazioni cCi Assestam ento generate d e i (Bilancio Annuale dì (Previsione (Esercizio 
Tinanziario 2015, art. 175 Pl.tgs. 267/2000.

Il Presidente introduce l’argomento ed invita il dott. Puzzo, Responsabile del Settore Finanziario, a 
relazionare in merito.
Il dott. Puzzo comunica che per il corrente anno la data per l’assestamento di bilancio rimane il 30 
novembre c.a. Rappresenta le difficoltà di equilibrare ed assestare il bilancio alla luce dei tagli dello Stato 
e ai mancati trasferimenti della Regione Sicilia. È stata fatta un’opera capillare, riferisce, con la 
collaborazione di tutti i Capi settori, per cercare di pervenire all’assestamento di bilancio. Ha notato che 
alcune voci di entrata sono diminuite, come quella per esempio delle concessioni edilizie, cosa che dà il 
senso delle condizioni critiche in cui versa l’economia locale in materia di edilizia. Sono aumentate 
invece le entrate derivanti dalle concessioni cimiteriali. Conclude affermando che la presente 
deliberazione consente di mantenere il bilancio di previsione in pareggio e coerente con gli obiettivi del 
patto di stabilità 2015/2017.
Il Cons. Russo esprime a nome del gruppo di maggioranza voto favorevole.
Il Sindaco, avuta la parola, comunica che per il settimo anno consecutivo si registrano notevoli tagli con 
conseguenze negative sull’economia. Quest’anno in particolare, sottolinea redigendo il bilancio, si erano 
preventivati dei tagli, ma non nella misura della comunicazione che è stata fatta ad ottobre. Tuttavia, con 
la collaborazione di tutti i Capi settori, si è riusciti a riequilibrare il bilancio; con rammarico riferisce che 
non ci sono soldi per le manutenzioni e alle emergenze si farà fronte con il fondo di riserva. Si augura 
che ci sia un cambio nella politica dello Stato, in quanto, l’anno prossimo sarà ancora più difficile 
chiudere il bilancio.
La cons. Giardina a nome del Gruppo di Minoranza, richiamandosi alle motivazioni espresse in sede di 
approvazione del bilancio di previsione sulla mancanza di una programmazione, esprime voto 
sfavorevole.
Poiché nessun consigliere chiede di intervenire, il Presidente mette ai voti la proposta deliberativa ad 
oggetto: “ Variazioni di Assestamento (generale d e l (Bilàncio Annuale di (Previsione ‘Esercizio Tinanziario 2015, art. 
175 (D.fys. 267/2000
Esperitasi la votazione per alzata e seduta, la stessa consegue il seguente risultato:
Consiglieri assenti: n. 2 (Girasole e Spada)
Consiglieri presenti e votanti: n. 13
Voti contrari n. 4 (Cappellani, Fancello, Licitra e Giardina)
Voti favorevoli: n. 9
Quindi il Presidente mette ai voti l’immediata esecutività dell’atto, stante l’urgenza di provvedere. 
Esperitasi la votazione per alzata e seduta, la stessa consegue il seguente risultato:
Consiglieri assenti: n. 2 (Girasole e Spada)
Consiglieri presenti e votanti: n. 13
Voti contrari n. 4 (Cappellani, Fancello, Licitra e Giardina)
Voti favorevoli: n. 9
Pertanto il Presidente, sulla scorta delle eseguite votazioni, ne proclama l’esito favorevole
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IL CONSIGLIO COMUNALE

Vista l’allegata proposta deliberativa;
Uditi i superiori interventi;
Visto l’esito delle superiori votazioni;
Visti la relazione ed il parere favorevole reso dai Revisori dei Conti, trasmessi con nota prot. 
10991 del 26.11.2015;
Visto il verbale della II Commissione consiliare del 27.11.15;
Viste le attestazioni ed i pareri espressi ai sensi dell’art. 1, commal, lettera I,L.R. 48/91;
Visto l’O.R.EE.LL. vigente ed il relativo regolamento di esecuzione

D E L I B E R A

1, Di approvare l’allegata proposta deliberativa avente ad oggetto:” Variazioni £  Assestamento generate cteC 
(Bilancio Annuale £  (Previsione ‘Esercizio ‘Finanziario 2015, art. 175 (D.Cgs. 267/2000”.

2. Di dichiarare il presente atto immediatamente esecutivo.
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UFFICIO SEGRETERIA

Oggetto: ‘M odifica a! (Regolamento comunale concernente Ca faco ltà  d i chiusura dei vicoli per 
ragioni di igiene e d i pu66lica sicurezza, deli6erazione di C-C- n. 44/2015.

Il Presidente introduce l’argomento ed invita il Sindaco ad intervenire.
Prende la parola il Sindaco, il quale evidenzia che sono pervenute delle osservazioni da parte degli Uffici 
e degli Interessati in merito al Regolamento in argomento. Si è ritenuto opportuno quindi apportare delle 
modifiche con particolare riferimento alle autorizzazioni, che possono essere rilasciate a più persone 
con l’esclusione di quelli che via via comunicheranno di non essere interessati. Al fine di evitare che si 
possa pensare che l’area del vicolo delimitata dal cancello possa essere ritenuta col tempo, erroneamente, 
privata, se ne è dichiarata in modo espresso il carattere pubblico; si è pensato poi, al fine del calcolo della 
tassa, di individuarla con quella occupata dal cancello, e, quanto alla durata dell’autorizzazione, di 
concederla per un periodo limitato a cinque anni. Si è poi intervenuto sugli orari di apertura e chiusura dei 
cancelli in orario diurno, distinguendo tra ora legale ed ora solare.
Il Presidente invita i Presidenti della I e III Commissione a relazionare.
Il cons. Sigona, Presidente della I Commissione consiliare, informa che la Commissione ha espresso 
parere favorevole.
La cons. Allegrezza, Presidente della III Commissione consiliare esprime parere favorevole.
Il Presidente invita il dott. Monaco, Responsabile del V Settore, presente in aula, ad esprimere parere 
tecnico sulle proposte di modifica al Regolamento formulate dalle Commissione ed illustrate dal Sindaco. 
Il dott. Monaco esprime parere favorevole sulle modifiche proposte dalle Commissioni Consiliari.
Il cons. Cappellani si dichiara contrario alla chiusura di un luogo pubblico; chiede se sono stati fatti i 
dovuti accertamenti da parte della P.M. che dovevano ad essere portati a conoscenza del Consiglio 
comunale ma, sostiene, nulla di tutto ciò è stato fatto e pertanto il gruppo di minoranza voterà contro.
Il cons. Sigona interviene a nome del Gruppo di Maggioranza e condivide l’idea dei cancelli, che 
vengono installati soprattutto per tutelare l’igiene e l’ordine pubblico. Sarà compito del Comando PM 
vigilare.
Il Sindaco spiega che sono state chiarite le competenze della PM e dell’Ufficio Tosap. Alcuni cittadini, 
sottolinea, comprendendo che l’Ente ha intenzione di dare esecuzione alle nuove norme, hanno preferito 
rimuovere i cancelli.
Il Presidente, poiché nessun consigliere chiede di intervenire, mette ai voti la proposta deliberativa 

avente ad oggetto:” Modifica a l  Regolamento comunale concernente [a facoltà  di chiusura dei vicoli per ragioni dì 
igiene e dipu66lica sicurezza, deli6erazione di C-C- n- 44/2015.
Esperitasi la votazione per alzata e seduta, la stessa consegue il seguente risultato:

Consiglieri assenti n. 2 (Girasole e Spada)
Consiglieri presenti: n. 13 
Voti favorevoli: n.9
Voti contrari: n. 4 (Cappellani, Fancello, Licitra e Giardina)
Il Presidente, visto l’esito della superiore votazione, ne proclama l’esito favorevole.

IL CONSIGLIO COMUNALE

Vista l’allegata proposta deliberativa;
Visto l’esito della superiore votazione;
Visto il verbale della I Commissione consiliare del 26.11.15; 
Visto il verbale della III Commissione consiliare del 30.11.15
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Visto le attestazioni ed i pareri espressi ai sensi dell’art. 1, commal, lettera I,L.R. 48/91;
Visto l’O.R.EE.LL. vigente ed il relativo regolamento di esecuzione

D E L I B E R A

1. Di approvare l’allegata proposta deliberativa avente ad oggetto: “Modifica aC(Regolamento comunale 
concernente CafacoCtà di chiusura dei vicoCi per ragioni di igiene e di pu66Cica sicurezza, deaerazione di C-C n. 
44/2015.

2. di approvare l’intero Regolamento come modificato.
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UFFICIO DI SEGRETERIA

OGGETTO: Attività ispettiva.

Il Presidente introduce l’argomento ed invita i consiglieri ad intervenire.
Il cons. Fancello legge e deposita la seguente interrogazione scritta:

“Timpa di Corvo -  richiesta copia documenti" (Alleg. 1);
Poi, deposita una proposta di atto consiliare con invito ai consiglieri di sottoscriverla: “Atto di 
indirizzo -  cimitero Monumentale” (Alleg. 2). Ancora, una volta, segnala la presenza di rifiuti in 
c.da Casa Bianca e Caritate.
L’Ass. Corradino, presente in aula, chiarisce che i rifiuti sono stati rimossi.
Alle ore 20,35 si allontana il cons. Gallo presenti n. 12 assenti n. 3 (Girasole, Spada e Gallo).
Il cons. Cappellani legge e deposita l’interrogazione scritta:

“Castello Medievale nuovo bando di gestione ” (Alleg. 3);
L’Ass. Sandalo riferisce che nel corso della XV Agrimontana sono state effettuate visite guidate 
al Castello, che sono andate molto bene. Attualmente il Castello è gestito dal Comune l’ingresso è 
gratuito e l’apertura e chiusura è garantito da alcuni dipendenti comunali. Invita il cons. Cappellani 
a chiedere delucidazioni direttamente alla Pro Loco.
Il cons. Cappellani legge e deposita un’altra ’interrogazione scritta:

Fatture idriche" (Alleg. 4);
Esce il cons. Lombardo presenti n. 11 assenti n. 4 (Girasole, Spada, Gallo e Lombardo).
Il cons. Cappellani legge un documento sul Carnevale 2016 ed esprime preoccupazione per la 
partecipazione di solo due carristi alla manifestazione.
L’Ass. Sandalo riferisce che il tutto è stato fatto con un bando pubblico e che non si può essere 
allarmati non gli operatori del settore non vogliono fare degli investimenti che saranno rimborsati 
dopo lungo tempo a causa delle difficoltà di cassa del Comune.
Il Sindaco ricorda che il Regolamento sul Carnevale è stato ampliamente pubblicizzato, è facile. 
Prosegue, fare allarmismi quando non si ha il polso della situazione che finanziariamente è molto 
difficile perché la Regione non ha fatto ancora i trasferimenti dovuti e tutti, evidenzia, dobbiamo 
essere consapevoli di dovere prima garantire stipendi e servizi essenziali. È consapevole che la 
scarsa liquidità di cassa impedisce di pagare i carristi, quindi, non sarà possibile dare certezze per 
la manifestazione del 2016. Il prossimo Carnevale avrà solo due carri e dei gruppi in maschera, 
scelte non dettate dall’Amministrazione, che vive situazioni drammatiche al punto da non poter 
pagare le imprese che eseguono i lavori. Non accetta che l’Ass. Sandalo sia martirizzato perché 
non convince i carristi a partecipare alla manifestazione.
Il cons. Cappellani ritiene che non si devono imputare tutte le colpe al governo regionale; a suo 
parere il vero problema è che questa Amministrazione non ha agganci alla Regione.
Il Sindaco chiede al cons. Cappellani quali trasferimenti hanno avuto le Amministrazioni che 
hanno collegamenti con la Regione. Manifesta il proprio dispiacere, da Sindaco e da cittadino, per 
la triste realtà che si vive nel territorio. E fisiologico che si aspettino dalla Regione alcuni interventi 
che le competono, altrimenti, verrà compromessa la liquidità dell’Ente.
La cons. Licitra si augura per il bene di tutti che la situazione cambi. Chiede notizie in merito al 
trasferimento dei bambini dal Plesso di via Milano al Plesso D’Albergo. Segnala che i giochini di 
Largo Senatore Italia sono deteriorati ed invita il Sindaco ad intervenire.
Il Sindaco chiarisce che i giochini sono stati sistemati molte volte ma attualmente sono da 
sostituire. Per quanto riguarda la Scuola Materna comunica che non può intervenire sulla decisione
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del Dirigente scolastico, ha già fatto presente che sarebbe auspicabile, in caso di ulteriore ritardo dei 
lavori, non spostare i bambini. L’interesse dell’Amministrazione è quello di fare completare i 
lavori e far rientrare i bambini nei rispettivi plessi così da poter avviare il servizio di refezione 
scolastica.
Il Presidente, poiché nessun altro chiede di intervenire, dichiara conclusa l’Attività Ispettiva 
Pertanto

IL CONSIGLIO COMUNALE

Visto il regolamento del Consiglio e delle Commissioni Consiliari, artt. 60, 61, 62, 63, 64; 
Visto l’O.R.EE.LL. vigente ed il relativo Regolamento di esecuzione;

DELIBERA

DI PRENDERE ATTO dell’esercizio dell’attività ispettiva da parte dei Consiglieri Comunali 
come da disposto di cui all’art. 27 L.R. 7/92.

Il Presidente alle ore 21,10, esaurita la trattazione degli argomenti iscritti all’ordine del giorno, 
dichiara conclusa la seduta.
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